Excélsior Sección: Portada, Nacional

2024-11-26 03:41:42 677 cm²

Página: 1, 8

1/3

DESTINARÁN 9 MIL MDP A TECNIFICACIÓN Y REGULACIÓN

Distritos de riego e IP cederán agua

AGRICULTORES E INDUSTRIALES transferirán dos mil 926 millones de metros cúbicos del líquido para emplearlos en consumo humano, anuncia la Presidenta

POR ARTURO PÁRAMO

Los distritos de riego del país y el sector industrial cederán 2 mil 800 millones y 126 millones de metros cúbicos de agua, respectivamente, mismos que serán destinados, sobre todo, al consumo humano.

Así lo anunció la presidenta Claudia Sheinbaum, durante la firma del acuerdo por el acceso al derecho del agua y la sustentabilidad, realizada en el Parque Ecológico de Xochimilco, con la presencia de la mayoría de los gobernadores del país, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Venegas, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes.

Sheinbaum anunció que se reordenarán las concesiones de agua y se iniciará la tecnificación en el campo, para lo cual se destinarán nueve mil millones de pesos en 2025.

Efraín Morales, titular de la Conagua, explicó que el volumen que los distritos y unidades de riego se comprometieron a devolver equivale

a tres años de consumo completo en la Ciudad de México.

Por su parte, el secretario de Agricultura, Julio Berdegué, anunció que se tiene previsto, a lo largo del sexenio, tecnificar 200 mil hectáreas con sistemas de riego que permitan aumentar la productividad en 50%, empleando menos agua.

PRIMERA I PÁGINA 8



677 cm²

Página: 1, 8

2/3



La presidenta Claudia Sheinbaum, con Alicia Bárcena, secretaria de Medio Ambiente, y Efraín Morales López, director de la Conagua.

REVISARÁN LAS CONCESIONES

Industria y distritos de riego cederán el agua

CLAUDIA SHEINBAUM destacó que para 2025 la meta es destinar los primeros nueve mil millones de pesos para iniciar la tecnificación del campo

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

En el acuerdo por el acceso al derecho del agua y la sustentabilidad, convocado por la presidenta Claudia Sheinbaum, se anunció que los distritos de riego del país cederán 2 mil 800 millones metros cúbicos de agua y los industriales 126 millones de metros cúbicos.

La forma del acuerdo se realizó en el Parque Ecológico de Xochimilco, y acudieron la mayoría de los gobernadores, incluyendo los de oposición —Guanajuato, Querétaro, Aguascalientes y Chihuahua—, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, así como Alicia Bárcena, secretaria del Medio Ambiente.

Sheinbaum puntualizó que en 2025 se destinarán los primeros nueve mil millones de pesos para iniciar la tecnificación del campo y reordenar las concesiones de agua.

"Lo primero es poner orden en las concesiones y esto lo vamos a hacer en acuerdo con todas y con todos, que sepamos realmente un solo registro de las concesiones y transmisiones de derechos del agua, que sean realmente legales, que concuerden con los que estamos utilizando.

"En 2025 le vamos a dedicar a este programa al menos nueve mil millones de pesos, para que podamos mejorar el riego, hacer más eficiente el campo y destinar el agua que no utilizan los distritos de riego a otros usos, particularmente para el consumo humano", expuso.

Efraín Morales, titular de la Comisión Nacional del Agua

(Conagua), informó que se llegó a un acuerdo con distritos de riego y empresarios para aportar el agua que no utilizan y destinarla al consumo humano.

"En primer lugar, decir que los distritos y unidades de riego que hoy nos acompañan, con la firma de este acuerdo se comprometen a la devolución de más de 2 mil 800 millones de metros cúbicos. Esto, para ponerlo en contexto, equivale a tres años de consumo completo en la Ciudad de México.

"Las empresas del sector industrial que hoy nos acompañan en este acto también se comprometen a devolver de manera voluntaria 126 millones de metros cúbicos de agua. También, muchas gracias por este esfuerzo", detalló.

El secretario de Agricultura, Julio Berdegué, anunció que se tiene previsto a lo largo del sexenio tecnificar 200 mil hectáreas con sistemas de riego que permitan aumentar la productividad en 50% usando mucho menos agua.

Además, se confirmó que en cada estado del país se tendrá un plan maestro de uso de agua y se sanearán los ríos Lerma-Santiago, Atoyac y Tula.



Lo primero es poner orden en las concesiones y esto lo vamos a hacer en acuerdo con todas y con todos. Que sean realmente legales."

CLAUDIA SHEINBAUM

PRESIDENTA DE MÉXICO





Excélsior Sección: Portada, Nacional 2024-11-26 03:41:42

 677 cm^2

Página: 1, 8

3/3

PLAN HÍDRICO

El gobierno de México estima una inversión para 2025 de aproximadamente 20 mil millones de pesos para implementar el plan hídrico que contempla:

- Revisión de títulos de concesión. Aquellos que no son utilizados, sus volúmenes se reincorporarán a las Aguas Nacionales.
- Creación del Registro Nacional de Agua para el Bienestar (Renab) con una sola base de datos que permita una gestión eficiente, transparente y con cero corrupción.
- Implementación de un programa de inspección en todo el país, donde las y los ciudadanos podrán denunciar irregularidades en el uso de agua a través del correo: denunciaciudadana@conagua.gob.mx.
- Se promoverán reformas a la Ley de Aguas Nacionales en lo relativo a transmisiones, cambios de uso y cuotas de garantía para terminar con la especulación, así como la Expedi-

ción de la Ley General de Aguas, para defender el agua que le pertenece al pueblo.

Emisión de un Decreto de facilidades que permitirá a más de 25 mil productores agrícolas y pecuarios ac-

ceder a créditos, subsidios y a diferentes programas al regularizar las concesiones.



Foto: Cuartoscuro

A la firma del acuerdo en la alcaldía Xochimilco, en la Ciudad de México, acudieron gobernadores de oposición, el titular de la Conagua y la secretaria de Medio Ambiente, entre otros.

